

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

## Manos limpias

Soy o quiero ser lo suficientemente imparcial para no hacer generalizaciones de los males de antaño, como también de los bienes de hoy. No fué cualquier tiempo pasado peor. No en cualquier tiempo presente mejor. Había ayer entre las capas de cuarzo y de mica algún diamante y tal cual pepita de oro puro; como tal vez se encontrarían hoy entre los diamantes y el oro pedruzcos de vidrio y trozos de latón. Pero el firmado y reconocido esto, sería bueno y justo que los situados en punto de vista antipoda del mío, reconocieran, ya que no afirmaran otra cosa, la relativa frecuencia con que ahora, en los no frecuentes cambios de autoridades locales, solemos leer noticias parecidas a la siguiente: «Al salir el Presidente de la Diputación ha dejado en caja cerca de quinientas mil pesetas». «Al dimitir el cargo por motivos de salud, guardan las cajas del Excmo. Municipal un millón de pesetas». No cito nombres de personas ni de ciudades, porque no quiero particularizar. Pero el hecho se ha repetido en estos años y en las poblaciones afortunadas ha lucido el dinero y se ve en las mejores de aquellas que parecen otras.

No tengo que decir que quedan en absoluto a parte de mis comentarios aquellas administraciones municipales provinciales, no muy numerosas, pero sí muy señaladas, que de siempre han sido honor de la administración española, las cuales eran espléndidos vergeles en medio de desiertos y páramos. Ocurre hoy lo contrario. Lo general son los casis, lo particular al existe, el desierto administrativo. Lo cual me lleva a una conclusión que no tiene ninguna novedad, pero que es siempre de imponderable exactitud: las administraciones inferiores son reflejo de las administraciones superiores; cuando hay lexitud arriba, no puede haber, es difícil que haya rectitud abajo. La claridad y el azul de los cielos, se refleja en las aguas de los ríos y de los mares. Quiera esto decir que cuando el pío: o lo p to res, o la gente que se mueve en los alcañanes de los prioratos y guardanias no juegan a los naipes, los frailes más o menos calificados, guardan la baraja y si siquiera se acuerdan de que existe. Esta es la verdad. Y en justicia y para honor del orden de cosas actual hay que decirlo. Alguna cabra coja habrá por esos mundos administrativos, pero constituyendo excepción en todo caso. Lo corriente es lo otro: cabras con los remos completamente sanos, dicho en plata: manos que están completamente limpias.

MIGUEL PENAFLOR.

## Nuestro Prelado

Ayer tarde, nuestro amantísimo Prelado devolvió la visita en sus domicilios al alcalde, Capitán General y Gobernador Militar de la plaza.

Mañana continuará la Visita Pastoral: Por la mañana a las 9, en Alumbra y por la tarde a las 4 en Roche.

## Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar las instrucciones prácticas sobre utilización económica del gas.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha ido a Huelva para continuar sus estudios en el Colegio de PP. Jesuitas de esa ciudad el joven Eduardo Pérez Milá.

—Ha regresado de Madrid la distinguida esposa del Ayudante del gobernador Militar comandante de Infantería don Fernando Gómez de Palacios.

—De Madrid ha venido con motivo de la enfermedad de su padre, don Vicente Chalt Cendra.

—De Valencia ha regresado doña Cándida Lizón, esposa del Comandante de Marina de Sevilla don Ramón Rodríguez Navarro.

—Hemos tenido el gusto de saludar en Cartagena a el Capitán de Navío don Salvador Carbía.

—De Huelva ha regresado la ilustrada profesora nacional doña Laura Egea Quiles.

Ten distinguida señora ha sido destinada a Algeciras.

NOTAS VARIAS

En el Instituto Nacional de segunda enseñanza ha ejercido con brillantísimas notas el ingeniero en el bachillerato el estudioso joven Jacinto Ruiz Rivo.

A tan aprovechado alumno y a su profesor don Francisco Blanco Valdivieso los felicitamos.

—Aprobó con gran brillantez el primer curso de Labores en la Normal de Murcia, la señorita Lucía Sánchez Martínez, a quien felicitamos alusivamente, como así mismo a su inteligente profesora la señorita Abellina Molina, Directora de la Escuela de Corte y Labores.

ONOMASTICOS

Mañana 29, día de San Miguel Arcángel, celebran su fiesta onomástica, entre otros, la Superiora del Hospital Militar y doña Micaela Ibáñez de Pine; don Miguel Rodríguez Valdés, don Miguel Ángel de la Cuesta, don Miguel Martínez Segado, don Miguel Escobar, don Miguel Palayo, don Miguel Maestre Zapata, don Miguel Cano, don Miguel González, don Miguel Toba, don Miguel Barquero, don Miguel Izquierdo, don Miguel Devesa y don Miguel Blázquez.

ENFERMOS

—Este restablecida de su enfermedad la señorita Carmen Pintó.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se han celebrado misas en la iglesia parroquial castrense en sufragio del alma del que en vida fué querido amigo nuestro don Manuel Fernández Itos, Comisario de la Armada y primo de nuestro Redactor don Joaquín Mateo Fernández.

La Asociación de Nuestra Señora del Carmen, Patrona de la Marina, de la que era asociado el difunto; ha costeado estos sufragios, que ha asistido un número de personas amigas de la familia doliente y otras de la Asociación.

Reiteramos a los familiares del sufragado nuestro sentido pésame.

—Ayer fué conducido a su última morada el cadáver del teniente coronel de la Guardia Civil retirado, don Antonio García Murviédoro y Copado.

Descanse en paz su alma y su familia reciba nuestro pésame.

## Información de Guerra

Dispone pasen a la situación de excedente con todo el sueldo, en esta Región los Capitanes de Artillería, don Mariano Tejera de la Peña y don Angel Peñar Asín.

## La nueva Casa de Correos y Telégrafos

Por fin vamos a tener Casa de Correos adecuada a la importancia de nuestra ciudad.

En la reunión que ayer tarde y bajo la presidencia del alcalde accidental don José Mediavilla tubo en el Ayuntamiento la Junta que tiene a su cargo lo relativo a la construcción del edificio se dieron determinados informes a requerimiento de la Superioridad, que ya ha estudiado la proposición del Municipio cartagenero ofreciendo terreno en la Plaza de España para construir el edificio.

Nos congratula, y como a nosotros a los habitantes de esta urbe, las impresiones que se tienen respecto a la rapidez con que parece se van a llevar la tramitación del proyecto y obras, pero lamentemos todos lo apartado que va a estar este edificio, tan concurrido y necesario, del centro de la población, ocasionando muchas molestias, diariamente, al público. Ya calculamos que algún día, quizá dentro de diez años, aquello será el centro de Cartagena, pero mientras esto no llega nuestra generación y sucesivas tendremos que darnos diariamente nuestros paseitos higiénicos, que mehos mal lo ganará nuestra salud y no perderemos, del todo, el tiempo.

P. LILLO

## El Infante Don Alfonso

Procedente del aeródromo de Los Alcázares, de donde es jefe ha estado hoy en esta ciudad S. A. R. el Infante don Alfonso de O'Leary y Borbón, acompañado de varios jefes y oficiales de aviación.

## EDICTO

ALCALDIA DE CARTAGENA

Hace saber: Que debiendo procederse a la formación de la relación de los edificios destinados predominantemente a habitación, de los demás edificios y de las mercaderías en general con el fin de hacer el reparto de la Contribución Especial por razón de la mejora y entretenimiento del servicio de incendios, establecida por la tarifa n.º 11 y ordenanza correspondiente del presupuesto en ejercicio, se hace público por el presente edicto la obligación que tienen los propietarios de dichos elementos tributarios de presentar ante esta Alcaldía las declaraciones juradas del valor de los mismos en el plazo de quince días; en la inteligencia de los que no lo verifiquen incurrirán en la multa de ciento cincuenta pesetas y pérdida del derecho a reclamación sobre la estimación que se haga por este Excmo. Ayuntamiento del valor de sus propiedades. Cartagena 26 de Septiembre de 1928. JOSE MEDIAVILLA

## Pompas fúnebres (Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Canales.

## Casa Patricio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

## Instantánea

Uno de tantos

A eso de las 11 o las 12 de la mañana se ve salir de casa al no señor tal, al menos de buen aspecto, a un joven que lleva en su rostro el sello de los transnochadores... vestido con elegancia: sombrero gris de alas redondas y el surco imprescindible en la parte superior con abolladuras a los lados, calzado de corte bajo, de color amarillento muy brillante, medias chispeadas blancas, unas veces, negras otras, polainas que cubren la parte superior del pie, arremargados los pantalones por la parte inferior tres o cuatro dedos, hundidas las manos en los bolsillos. Su andar es de un agente de negocios, precipitado. Un observador puede leer en todo su continente al que «nada hace», y si le sigue los pasos, se confirmará en su juicio, que no ha sido temerario.

Entra precipitadamente en el café o el casino, donde encuentra otros colegas que le han cogido la delantera. Siéntase, saluda risueño a sus camaradas: da unas palmaditas y al presentarse el mozo pide un café: mientras tanto lía un cigarro y en animada charla pasa una, dos y más horas hasta la de comer, que regresa a casa, con el desenfado de un deber cumplido...

Deja el sombrero, se pisa un poco el cepillo por la americana y el pantalón, se mira al espejo, da unos toquecitos con el cepillo o el peine... la nutrida cabellera, se lava las manos y toma asiento en el comedor. Come con buen apetito, bebe sendos vasos de vino. Termina el primero, se levanta, vuelve a lavarse las manos, usa el cepillo o de dientes, toma unos buches de agua mezolada con algunas gotas de elixir, perfuma el pañuelo con agua de Colonia, mirase al espejo, se arregla la corbata, toma el sombrero y a la calle. Llega al café y lo toma con copite; vuelve a liar el cigarro y tarareando, leyendo el periódico o charlando mata el tiempo... hasta la hora de cenar.

Cena y después al Cine, o al Teatro allí pasa las horas hasta las dos de la madrugada que se retira a descansar de una «labor» que le ha tenido «ocupado» todo el día.

Será triste cosa encontrarse en el camino de la vida hombres de 20 o 30 años que no hagan otra cosa que eso y que al preguntarles Tú, que hace? contesta con un movimiento de hombros: Nada! ¿Qué sabes hacer? Nada! ¿Que has estudiado? Nada! ¿Tienes alguna ocupación? Ninguna!

¡No es este uno de tantos!

LORENZO CHAMBRONIER

## Información de Marina

Del Diario Oficial

Dispone que el primer Contramaestre, don Ramón Pardo Fernández, embarque en el contratorpedero «Sánchez Barcáiztegui», en relevo del de igual empleo, don Manuel Rodríguez Carrasco.

—Concede el título de especialista de Estado Mayor al Capitán de Corbeta don Gabriel Feroández de Bobadilla y al Teniente de Navío don José Núñez Rodríguez.

## Lamentable desgracia

Esta tarde a la una y media, se ha caído por estar jugando por uno de los muros próximos al templo de la Catedral Antigua.

El joven se llama José Pérez Pérez de 18 años domiciliado en Los Barrios.

Conducido al Hospital de Caridad se le apreciaron la fractura del cráneo y gran hemorragia fallidando a los cinco minutos de haber ingresado en tan benéfico establecimiento.

El juzgado acudió al Hospital levantando el correspondiente atestado.

## Buques de guerra

El «Canalejas» y el «Marinero Cante»

Salieron del dique flotante de 7.500 toneladas de este Arsenal, el cañonero «Canalejas» y el guardapesca «Marinero Cante», después de atender a la limpieza de sus fondos.

Llegada del «Alsedo»

Esta mañana a las siete, fondeó en nuestro puerto, procedente de América, el destroyer «Alsedo».

El «Jaime I»

Hasta el domingo por la mañana, no llegará a Cartagena el acorazado «Jaime I».

Submarino

Ha entrado en el dique de esta Base, el submarino «B. 6», para atender a la limpieza de sus fondos y ser acometido a pequeñas reparaciones.

El «Dorado»

Ha pasado a segunda situación en el Arsenal de Ferrol, el guardapesca «Dorado», el cual se encuentra sometido a importantes reparaciones.

Pruebas oficiales de un destroyer

Hoy ha efectuado las pruebas oficiales de Artillería, en alta mar, llegando a la altura de Mazarrón, el nuevo destroyer cabeza de flotilla «Sánchez Barcáiztegui», las cuales dieron satisfactorio resultado.

A las mismas han asistido el Excmo. señor Capitán General de este Departamento Almirante Azara; el Comandante General del Arsenal, Presidente de la Comisión Inspectoras Excmo. señor don José González y González; el delegado de la Construcción, don Luis Vial, así como también todo el alto personal técnico de la misma.

Torpederos

Con motivo de las pruebas del «Barcáiztegui», salieron también a la mar, los torpederos números «5» y «11», regresando nuevamente al Arsenal.

El «Ciclope»

A las once y media de esta mañana fondeó en este puerto procedente de Palma de Mallorca, el buque auxiliar «Ciclope».

V.

## NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Casado, Mayor 13; es la más perfeccionada y uiosa, preferida de toda persona elegante.

Avisando un día antes podrán pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.